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«Интерфакс» 

Путин: расширение Таможенного союза пойдет на пользу его 

участникам 

"Убежден, расширение числа членов Евразийского объединения пойдет на 

пользу не только самим участникам, но и региону в целом. Разумеется, при 

соблюдении ими всех требований нашей организации", — заявил Путин на заседании 

Высшего Евразийского экономического союза. 

По его словам, в условиях неустойчивой глобальной конъюнктуры единый 

евразийский рынок становится "одним из основных источников роста экономик 

"тройки". 

http://ria.ru/economy/20131224/986135010.html#ixzz2oOAXnbBi   

 

«РИА Новости» 

Проект договора о создании ЕЭС должен быть готов к 1 мая 2014 

году 

Проект Договора о создании Евразийского экономического союза должен быть 

подготовлен к 1 мая 2014 года, заявил президент РФ Владимир Путин на заседании 

Высшего Евразийского экономического совета. 

"Сроки крайне сжатые — текст должен быть готов к подписанию 1 мая 2014 

года. Затем договор будет передан на ратификацию в парламенты наших стран, с тем, 

чтобы Евразийский экономический союз начал работать в полном формате с 1 января 

2015 года", — сказал Путин. 

http://ria.ru/economy/20131224/986180586.html#ixzz2oOifvwxx   

 

«РБК» 

Медведев потребовал перечислить виновных за срыв сроков 

реализации «дорожных карт» 

Гендиректор Агентства стратегических инициатив (АСИ) Андрей Никитин до 17 

февраля должен подготовить список чиновников, тормозящих реализацию «дорожных 

карт». Об этом говорится в протокольном поручении премьер-министра Дмитрия 

Медведева. 

http://ria.ru/economy/20131224/986135010.html#ixzz2oOAXnbBi
http://ria.ru/economy/20131224/986180586.html#ixzz2oOifvwxx
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«Примите меры по своевременному выполнению планов мероприятий 

(«дорожных карт») национальной предпринимательской инициативы по улучшению 

инвестиционного климата... и рассмотрите вопрос о привлечении к дисциплинарной 

ответственности должностных лиц, не обеспечивших их своевременное 

исполнение»,— говорится в документе, датированном 19 декабря. В самом АСИ от 

комментариев отказались. 

http://rbcdaily.ru/economy/562949990086352  

 

«Коммерсант» 

Страховка для госбанков  

 Выигрыш госбанков от проводимой ЦБ расчистки рынка не сводится к 

естественному перетоку в них денег клиентов действующих частных игроков. Как 

показывает статистика, у госбанков подавляющая доля на рынке выплат страховок по 

вкладам в банках, лишенных лицензий. Здесь они лидировали и раньше, однако 

становящаяся уже привычной крайняя мера в отношении крупных игроков сделала это 

лидерство особенно выдающимся. За последние четыре месяца и только по крупным 

отзывам лицензий госбанки получили право на 70% всех выплат этого года по вкладам 

(87,6 млрд руб.). И как следствие, возможность оставить половину этих денег у себя на 

депозитах. 

http://195.68.141.146/doc/2375771   

 

«Коммерсант» 

Украинская доля десятая 

 На братскую помощь из ФНБ пока удалось выделить меньше обещанного. 

Белый дом нормотворчески обосновал объявленную на прошлой неделе покупку части 

госдолга Украины. Министр финансов Антон Силуанов сообщил вчера, что принятые 

накануне поправки к постановлению правительства разрешили вкладывать в 

рискованные долговые обязательства иностранных государств до 10% средств Фонда 

национального благосостояния (ФНБ): из этого следует, что в украинские 

еврооблигации можно инвестировать до $9 млрд денег фонда. Для выполнения 

обещания Владимира Путина выделить Украине $15 млрд российским властям уже 

придется искать дополнительные источники средств. Между тем первые $3 млрд из 

средств ФНБ вчера поступили на Украину. 

http://195.68.141.146/doc/2375719   

 

 

http://rbcdaily.ru/economy/562949990086352
http://195.68.141.146/doc/2375771
http://195.68.141.146/doc/2375719
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«Коммерсант» 

Только зарплата и поддается росту 

Президент Владимир Путин, подводивший вчера итоги исполнения майских 

указов 2012 года, зафиксировал выполнение единственного целевого показателя — 

роста заработной платы во всех звеньях образовательной системы. Остальные — по 

реформе образования, модернизации ЖКХ и повышению производительности труда 

— не исполнены удовлетворительно. Наверстывать упущенное предлагается в 2014 

году в рамках все более ужесточающейся бюджетной дисциплины. Поблажки 

обещаны только регионам — Минфин намерен снизить для них уровень 

софинансирования непрезидентских программ. Оргвыводы перенесены на май 2014 

года. 

http://195.68.141.146/doc/2375740    

 

«Коммерсант» 

Алексей Кудрин выступил с новогодним осмыслением 

Экс-министр финансов, глава Комитета гражданских инициатив (КГИ) Алексей 

Кудрин вчера, подводя итоги года, главным его событием назвал освобождение 

Михаила Ходорковского. К сожалению главы КГИ, оно выглядело как "выдворение" 

из России, что сводит на нет его значение для инвестиционного климата. Господина 

Кудрина также беспокоит процесс "архаизации" общества и насаждаемая 

государством антизападная риторика. Эксперты отмечают, что Алексей Кудрин как 

советник не востребован властью, а от политической деятельности его сдерживает 

"надежда, что позовут обратно". 

http://195.68.141.146/doc/2375439   

 

«Коммерсант» 

Владимир Путин поддержал нефтяников в тарифном споре с ОАО 

РЖД 

 Владимир Путин вчера открыто встал на сторону нефтекомпаний в их 

конфликте с ОАО РЖД, намеренным повысить тарифы на перевозку нефти и 

нефтепродуктов. Попытки вице-премьера Аркадия Дворковича и главы 

Минэкономики Алексея Улюкаева объяснить, что заморозка тарифов монополий уже 

дала выигрыш нефтекомпаниям, не возымели действия. В итоге господин Улюкаев 

предложил отказаться от либерализации тарифов и отнять у ОАО РЖД право их 

корректировать. Как говорят источники "Ъ", эта идея, видимо, является экспромтом и 

не обсуждалась до этого профильными ведомствами. 

http://195.68.141.146/doc/2375740
http://195.68.141.146/doc/2375439
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http://195.68.141.146/docsearch/2375785   

 

«Деловой квартал» 

Рейтинг упоминаемых персон и компаний в Казани 

В ТОП-листе представлены компании и персоны, упоминаемые в редакционных 

рубриках журнала «Деловой квартал» в течение 2013 года, за исключением рубрик 

«Блиц-опрос», «Афиша», проекта «Книга рейтингов». 

 

http://kazan.dk.ru/wiki/reyting-upominaemykh-person-i-kompaniy#ixzz2oPSclBYI 

 

 

 

http://195.68.141.146/docsearch/2375785
http://kazan.dk.ru/wiki/reyting-upominaemykh-person-i-kompaniy#ixzz2oPSclBYI
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«Бизнес онлайн» 

Айдар Метшин: «Мы не можем не ощущать стагнацию в мировой 

экономике» 

ДЕФИЦИТ БЮДЖЕТА НИЖНЕКАМСКОГО РАЙОНА ПО ИТОГАМ ГОДА 

СОСТАВИЛ 50 МЛН. РУБЛЕЙ 

Информационная публичность и открытость — такова новая политика 

администрации Нижнекамского района. Во всяком случае именно это должно было 

обозначить вчерашнее полуторачасовое общение главы района Айдара Метшина с 

журналистами. Его высказывания позволяют надеяться на оnline-трансляцию 

еженедельных совещаний по образцу Елабуги и Набережных Челнов. А пока в своих 

ответах, в том числе и корреспондентам «БИЗНЕС Online», Метшин рассказал, что 

запуск установки гидрокрекинга ТАНЕКО перенесен на 2014-й, а в уходящем году 

промпредприятия района потратили на экологические программы порядка 4 млрд. 

рублей. 

Отвечая на вопрос корреспондента «БИЗНЕС Online» о поддержке в районе 

малого и среднего бизнеса и, в частности, о том, как реализуется программа 

минэкономики РТ по созданию муниципальных промпарков, Метшин прибегнул к 

сравнению с соседними Набережными Челнами. 

— Мы, конечно, создаем такие производственные площадки. Есть 

индустриальный парк в Камских Полянах, хотя, конечно, объем его не тот, который 

хотелось бы видеть. В позапрошлом году запустили ООО «Ай-Пласт». Это 

замечательное производство. Мы, кстати, все бюджетные учреждения, все 

предприятия ЖКХ перевели на потребление мусорных контейнеров этой фирмы. Но, к 

сожалению, предприимчивых людей у нас не так много. Мы в этом смысле от Челнов 

всегда отличались. Когда КАМАЗ остановился после пожара на заводе двигателей, 

город решил активизировать внутренние процессы, власть занялась созданием 

условий для развития малого и среднего бизнеса. Очевидно, толчком стала трагедия на 

КАМАЗе. У нас, слава Богу, не было таких потрясений, которые бы заставляли 

вплотную заняться этой сферой. Хотя рынок, тренды развития и мировая интеграция 

подталкивают и предлагают как условия, так и возможности. Мы над этим будем 

работать, — заверил мэр. 

http://www.business-gazeta.ru/article/94217/ 

 

 

 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/94217/
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«Бизнес онлайн» 

Президент и премьер РТ в «Корстоне» наградили лауреатов 

конкурса «Руководитель года-2013», отметив главные «перестановки 

года» 

Сегодня в ГТРК «Корстон» прошла церемония награждения «Руководитель 

года-2013». Более двух десятков топ-менеджеров крупного бизнеса РТ получили 

награды по 9 номинациям из рук премьер-министра Ильдара Халикова и президента 

РТ Рустама Минниханова. 

Минниханов, поздравляя всех с завершением непростого года, также отметил: 

«Мы победили Универсиаду». Кроме того, удалось сохранить и поступательные 

темпы развития экономики – валовый региональный продукт превысил 1 трлн. 520 

млрд. рублей. «Это огромный труд тех людей, кто находится здесь, и коллективов, 

которые стоят за вами», – заявил Минниханов.  

Напомним, что конкурс учрежден в феврале 2002 года, имена победителей 

конкурса определяются минэкономики РТ совместно с ассоциацией предприятий и 

предпринимателей РТ при участии министерств и ведомств. При этом учитываются 

актуальные направления социально-экономического развития республики, 

определяемые ежегодным посланием президента РТ Госсовету и решениями 

правительства РТ.   

Сегодня госсоветник РТ Минтимер Шаймиев наградил также и главных 

благотворителей, внесших заметный вклад в фонд «Возрождение». 

Газета «БИЗНЕС Online» готовит репортаж с этого мероприятия.  

http://www.business-gazeta.ru/article/94262/ 

 

«Татцентр» 

"Неважно, сколько зарабатывает предприниматель. Он - 

социальная единица" 

В понедельник в Казани определили "Золотую сотню" предпринимателей. 

Почему бизнесменов не оценивали по выручке и прибыли и кто вошел в список 

лучших предпринимателей. 

В Казани подвели итоги конкурса предпринимателей "Золотая сотня - 2013". 

Конкурс проводится впервые, но судя по тому, какой формат выбрали организаторы 

конкурса, он имеет неплохие шансы на ежегодное проведение, что и подметил 

заместитель министра экономики РТ Рустем Сибгатуллин:  

 

http://www.business-gazeta.ru/article/94262/
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"Этот конкурс проводится впервые в республике. Данный формат выбран 

неспроста - хотелось бы, чтобы этот конкурс стал традиционным, чтобы таким, 

нетрадиционным, нескучным образом подвести итоги и определить сотню лучших". 

Финальная часть конкурса действительно оказалась интересной - организаторы 

решили провести её в виде ток-шоу с участием успешного бизнес-тренера Бари 

Алибасова-младшего.  

Также Сибгатуллин оценил важность того, что среди победителей конкурса нет 

ни первого, ни сотого места, а есть "сотня, на которую рассчитываем, которая будет 

стимулом для других предпринимателей". 

В отличие от других конкурсов для предпринимателей, экспертное жюри 

выбирало лучших не по экономических показателям, а по гражданской активности, 

"не уходя в математику". Бизнесменов не сравнивали по хозяйственной деятельности, 

выручке и прибыли - лучшую сотню выбирали экспертное жюри в лице 35 

представителей органов законодательной и исполнительной власти, общественных 

организаций и СМИ. 

Критериями для выбора стали вклад в предпринимательскую сферу Татарстана, 

новаторство и качество решений в маркетинге и сбыте, признание коллег и, 

безусловно, талант предпринимателя.  

"Это самое основное достижение Минэкономики - оно "нащупало" такой 

формат, вытащило предпринимателей. Не имеет значения, сколько зарабатывает 

предпринимателя - на данный момент он является социальной единицей. Там, где он 

создает некий микроклимат, он заставляет жизнь шевелиться", - добавил Газизов.  

Несмотря на то, что конкурс ещё не стал ежегодным, планы уже имеются - так, в 

следующем году планируется создать "золотую сотню" стартаперов, а также провести 

мероприятия для безвозвратных грантов.  

Заместитель министра экономики заявил, что ведомством заказано исследование 

инвестиционных ниш, которые выявились в этом году. 

"Если исследование получится хорошим, мы будем делать такое исследование 

ежегодно и выставлять его на общественное обозрение. Также он отметил, что надо 

соблюдать баланс - "если все ринутся в эту нишу - она уже не станет нишей".  

Также спикеры рассказали и о молодежном предпринимательстве. Как сказал 

Сибгатуллин, экспертная комиссия закончила свою работу только сегодня утром, 

поэтому он не имел возможности ознакомиться с аналитикой, тем не менее, малых 

инновационных предприятий при вузе он не нашел. При этом в списки попали 

инновационные проекты. 

http://info.tatcenter.ru/article/132229/ 

 

http://info.tatcenter.ru/article/132229/
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«Татар информ» 

Инжиниринговый центр «КАИ-Лазер» открылся в Казани 

Сегодня на площадке комплекса учебно-производственного центра КАПО 

им.С.П.Горбунова открылся региональный инжиниринговый центр промышленных 

лазерных технологий «КАИ-Лазер». В мероприятии приняли участие Президент 

Республики Татарстан Рустам Минниханов, первый вице-президент корпорации IPG 

Photonics Евгений Щербаков, заместитель Премьер-министра РТ – министр 

промышленности и торговли Равиль Зарипов, министр экономики РТ Мидхат 

Шагиахметов, министр труда, занятости и социальной защиты РТ Айрат Шафигуллин, 

ректор КНИТУ-КАИ Альберт Гильмутдинов и другие. 

Региональный инжиниринговый центр «КАИ-Лазер» главе республики 

презентовал ректор КНИТУ-КАИ Альберт Гильмутдинов. Он рассказал, что 

стратегическим партнером создания центра является мировой лидер в области 

лазерных технологий – корпорация IPG Photonics. Одно из преимуществ центра – 

охват всех видов лазерной обработки материалов: дистанционной, клещевой и 

гибридной сварки, резки, наплавки, упрочнения, очистки, маркировки и фрезеровки. 

По словам А.Гильмутдинова, на оснащение инжинирингового центра «КАИ-

Лазер» в этом году затрачено 439,5 млн. рублей, причем 60 процентов – федеральные 

субсидии, 40 процентов – средства регионального бюджета. 

Президент Татарстана остался доволен увиденным. По его мнению, необходимо 

презентовать новый инжиниринговый центр промышленных лазерных технологий 

«КАИ-Лазер» на федеральном уровне. 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2013/12/24/388224/ 

 

«Бизнес онлайн» 

КАИ предлагает малому бизнесу «гарантированный кусок хлеба» 

Американская компания с русскими корнями выкупит у Татарстана его долю в 

«КАИ-Лазере». 

Сегодня в Казани открыли региональный инжиниринговый центр 

промышленных лазерных технологий «КАИ-Лазер». Лелеемый ректором КНИТУ-

КАИ Альбертом Гильмутдиновым проект ценой более 400 млн. рублей пришли 

напутствовать едва ли не все «генералы» татарстанской промышленности под 

предводительством президента РТ Рустама Минниханова. Как предполагается, именно 

они и будут главными потребителями продукции «КАИ-Лазера». Настрой 

промышленников выяснял корреспондент «БИЗНЕС Online». 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2013/12/24/388224/
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«КАИ-Лазер» расположился на площадях учебного центра КАПО им. 

Горбунова. В цехе — 11 станков (до лета будет 14) для сварки, резки, фрезеровки, 

раскроя, наплавки, гравировки и так далее. В ожидании приезда президента РТ 

Рустама Минниханова между ними расхаживал цвет татарстанской 

промышленности— руководители КВЗ, КАПО, КМПО, Зеленодольского завода им. 

Горького, ОКБ «Сокол», ПОЗИСа, «Электроприбора» и так далее. Интерес понятен, 

поскольку главная заявленная задача «КАИ-Лазера» — технологическое 

перевооружение машиностроительной отрасли РТ в области металлообработки. 

Напомним, КНИТУ-КАИ выиграл федеральный грант на создание центра. Всего 

на него получено 439,5 млн. рублей: 262,7 млн. — федеральные деньги, 175,8 млн. — 

средства республики (то есть 60% на 40%). Но, как рассказал вчера корреспонденту 

«БИЗНЕС Online» ректор КНИТУ-КАИ Альберт Гильмутдинов, Минниханов и 

руководство IPG Photonics подписали «дорожную карту», в соответствии с которой 

долю Татарстана выкупает американская корпорация (сегодня «КАИ-Лазер» 

существует в форме ОАО, учрежденного минземом РТ и КНИТУ-КАИ). Это 

произойдет «не позже апреля». «То есть республика запустила процесс, а когда все 

стабилизировалось, она выходит из игры, и мы продолжаем работу в автономном 

режиме», — обрисовал идеологию лазерного стартапа Гильмутдинов. По его словам, 

вклад IPG Photonics еще и в том, что корпорация дала «беспрецедентные скидки» на 

оборудование — оно досталось КАИ «за полцены». 

http://www.business-gazeta.ru/article/94259/ 

 

«Бизнес онлайн» 

«Татар не пускать, после них денег уже нет!» 

Хайдар Халиуллин и Шамиль Агеев поделились пессимизмом по поводу судеб 

малого бизнеса. 

Сегодня в «Гранд Отеле Казань» состоялась конференция «Взаимодействие 

власти и бизнеса: новые возможности повышения деловой активности в 

муниципальных районах Татарстана». В центре внимания оказались два документа: 

«дорожная карта» развития малого и среднего предпринимательства на 2014 - 2016 

годы — объемный «манускрипт» в 187 страниц, а также результаты мониторинга 

делового климата и деловой активности в муниципальных районах РТ. На нем 

корреспондент «БИЗНЕС Online» услышал признание министра экономики РТ о том, 

что той отдачи, которую ждут бизнес и государство от оказываемых мер поддержки, 

на сегодня по многим направлениям нет. 

ВСЕГО ОДИН ГЛАВА РАЙОНА 

Сегодня в «Гранд Отеле Казань» прошла конференция «Взаимодействие власти 

и бизнеса: новые возможности повышения деловой активности в муниципальных 

районах Татарстана», собравшая около 200 участников — предпринимателей и 

http://www.business-gazeta.ru/article/94259/
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чиновников. Интересная деталь: организованная министерством экономики и 

ассоциацией предприятий малого и среднего бизнеса РТ (соорганизаторами были ТПП 

РТ и Общественная палата РТ) конференция не слишком заинтересовала власти 

муниципальных районов республики. Хотя одной из ее центральных тем стал деловой 

климат в татарстанских муниципалитетах. Президент ассоциации Хайдар Халиуллин 

сообщил, что участвует всего один глава — Бугульминского района Ильдус Касымов. 

Каждый из участников конференции получил диск с «дорожной картой» и 

мониторингом в электронном виде. Оба документа — море цифр, графиков, 

аналитики, выводов. Так, «дорожная карта» — объемный «манускрипт» в 187 страниц. 

Поэтому выступивший на конференции министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов 

попросил предпринимателей очень внимательно изучить проект и прислать свои 

предложения. 

Министр также говорил о том, что «проведенный анализ подталкивает на 

серьезные решения и серьезные выводы». Он напомнил о проблемах бизнеса — это 

повышение страховых взносов, избыточное администрирование МСБ, тарифы и так 

далее. И заметил: 

— Эти проблемы мы уже много лет обсуждаем, много времени тратим на это. И 

я надеюсь, что сегодняшняя площадка позволит нам решение этих проблем сдвинуть 

на совершенно другой уровень... 

Про «дорожную карту», представленную ТПП РТ, министр сказал, что она 

является «тем документом, который разработал сам бизнес, само 

предпринимательское сообщество». Он пообещал вскоре собраться и обсудить меры 

поддержки предпринимательства на 2014 год, «потому что мы видим, что по 

некоторым сферам поддержки той отдачи, которую ждет государство, той отдачи, 

которую ждет бизнес, к сожалению, у нас нет».  

Шагиахметов также отметил, что очень важно, чтобы «дорожная карта» не стала 

«дорожной картой» только министерства экономики или правительства, или только 

бизнеса — она «должна стать «дорожной картой» нашей республики по развитию и 

поддержке малого и среднего предпринимательства». 

На презентации было много интересной информации — «БИЗНЕС Online» 

готовит подробный материал с конференции. 

Помимо запланированных выступлений на конференции были и эмоциональные 

незапланированные. Поскольку предпринимателей призывали активно высказывать 

свои предложения, они этим воспользовались, так, среди предложений было даже 

довольно необычное: вместо разных агентств, комитетов, советов и прочих структур 

по поддержке МСБ создать министерство (!) по развитию предпринимательства 

Татарстана. 

http://www.business-gazeta.ru/article/94272/ 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/94272/
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«Бизнес онлайн» 

В Казани представили «дорожную карту» по развитию малого и 

среднего бизнеса – предприниматели могут внести свои предложения  

Сегодня в Казани открылась республиканская конференция «Взаимодействие 

власти и бизнеса: новые возможности повышения деловой активности в 

муниципальных районах Республики Татарстан», которую посетили десятки 

предпринимателей и представителей государственных структур со всей республики.  

Конференция проводится с целью выработки программы, которая задаст новый вектор 

развития малого и среднего бизнеса в РТ. Главной целью было обсуждение «дорожной 

карты» развития предпринимательства Татарстана на 2014 - 2016 годы. Перед 

собравшимися выступили министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов, председатель 

Торгово-промышленной палаты РТ Шамиль Агеев и президент ассоциации 

предприятий малого и среднего бизнеса РТ Хайдар Халиуллин. Они призвали 

предпринимателей изучить «дорожную карту» и передать свои предложения, которые 

будут обязательно учтены.  

http://www.business-gazeta.ru/article/94245/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

Заседание Высшего Евразийского экономического совета 

Заседание Высшего Евразийского экономического совета с участием делегаций 

Армении, Киргизии и Украины. 

В ходе встречи в узком составе Владимир Путин, Президент Белоруссии 

Александр Лукашенко и Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев обсудили 

основные направления интеграционного взаимодействия трёх стран, ход работы по 

формированию Евразийского экономического союза. 

Позднее заседание продолжилось с участием Президента Киргизии Алмазбека 

Атамбаева, Президента Армении Сержа Саргсяна и Премьер-министра Украины 

Николая Азарова. Обсуждались вопросы присоединения Киргизии и Армении к 

евразийскому интеграционному проекту. 

В ходе заседания подписан пакет документов. В частности, одобрена «дорожная 

карта» по присоединению Армении к Таможенному союзу и Единому 

экономическому пространству. 

Владимир Путин, Александр Лукашенко и Нурсултан Назарбаев сделали 

заявления для прессы. 

http://www.business-gazeta.ru/article/94245/
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http://www.kremlin.ru/news/19914 

 

Видеоблог Дмитрия Медведева: Политика в сфере 

здравоохранения приносит позитивные результаты  

Видеообращение записано при посещении Федерального центра нейрохирургии 

в Тюмени 20 декабря 2013 года.  

Д.Медведев: Добрый день! Я нахожусь в Федеральном центре нейрохирургии, 

расположенном в Тюмени. Он начал работать всего два года назад, но уже сегодня 

сюда приезжают лечиться из разных мест нашей страны – из Сибири, с Урала и из 

других регионов нашего государства. 

Все мы люди, и все мы иногда болеем, и перед болезнью мы все равны, поэтому 

здравоохранение – это та сфера, которая касается каждого из нас. Я понимаю, что есть 

много проблем и вопросов к тому, как работает система здравоохранения, и в 

одночасье все проблемы в здравоохранении не решить. Но хотел бы специально 

подчеркнуть: государство будет и дальше развивать систему здравоохранения. Мы 

всегда, даже в самый сложный период, находили и будем находить деньги на 

здравоохранение, на охрану здоровья. И такая политика уже приносит результаты. 

http://government.ru/news/9210 

 

Интервью заместителя Министра Олега Савельева газете 

"Ведомости" 

Олег Савельев "Вредно создавать ОЭЗ, где долгое время ничего не будет 

происходить" 

Замминистра экономического развития об эффективности особых 

экономических зон, планируемых изменениях в правила их работы, будущем 

Северного Кавказа, Сочи и Дальнего Востока 

В начале 2000-х министр экономического развития и торговли Герман Греф и 

министр финансов Алексей Кудрин горячо спорили о создании особых экономических 

зон (ОЭЗ). Греф убеждал Кудрина, что ОЭЗ станут драйверами роста российской 

экономики и инструментом ее диверсификации. Кудрин опасался сокращения доходов 

бюджета - бизнес будет использовать ОЭЗ для оптимизации налогов. В итоге Греф на 

своем настоял: выпадающие доходы оказались несущественными на фоне 

дополнительных доходов от дорожающей нефти - и летом 2005 г. был принят закон об 

ОЭЗ. Сейчас в России создано 28 ОЭЗ. 

Восемь лет для этого проекта - возраст ясельный, говорит замминистра 

экономического развития Олег Савельев. Инвестиционный цикл крупных компаний 

http://www.kremlin.ru/news/19914
http://government.ru/news/9210
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включает несколько стадий и с момента возникновения идеи создания производства в 

ОЭЗ до начала строительства может пройти несколько лет, рассказывает он: 

"Несколько недель назад закладывали завод "3М" в ОЭЗ "Алабуга". В случае с этой 

компанией на принятие решения о строительстве ушло почти пять лет". Разные ОЭЗ 

находятся на разных стадиях развития, но самое главное - мы перетерпели 

подготовительную стадию и получили инструмент, дающий положительный 

экономический эффект, продолжает Савельев: "Некоторые из первых ОЭЗ, созданных 

7-8 лет назад, уже конкурентоспособны на мировом уровне". 

- Какие, например? 

- "Алабуга" в Татарстане и ОЭЗ в Липецке. Площадки, которые выделены под 

них, заполнены практически полностью, и все обязательства по обеспечению их 

инфраструктурой выполняются. Готовятся решения о расширении территории этих 

зон. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131224_

1 

 

Национальная экспортная стратегия России на период до 2030 

года 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fore

igneconomicactivity/doc20131224_5 

 

Рустам Минниханов принял участие в награждении лауреатов 

республиканского общественного конкурса «Руководитель года 2013» 

Напомним, что конкурс учрежден Указом Президента Республики Татарстан от 

26 февраля 2002 года № УП-121. Общее руководство проведением конкурса 

осуществляет конкурсная комиссия во главе с Премьер-министром Республики 

Татарстан Ильдаром Халиковым. 

Функции оргкомитета конкурса выполняет региональное объединение 

работодателей «Ассоциация предприятий и предпринимателей РТ» (АПП РТ) в лице 

учрежденного ею Фонда «Татарстан. Руководители XXI века». Официальные 

документы, а также итоги всех предыдущих конкурсов представлены на сайте 

www.rgrt.ru . 

Не могу не остановиться на двух событиях, которые произошли в республике в 

этом году, сказал далее Рустам Минниханов. Он напомнил, что два руководителя 

крупных промышленных предприятий республики переместились на другие позиции. 

Это, прежде всего, Шафагат Фахразович Тахаутдинов, который возглавлял 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131224_1
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131224_1
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreigneconomicactivity/doc20131224_5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreigneconomicactivity/doc20131224_5
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нефтедобывающую компанию «Татнефть» с 1999 года и всю жизнь проработал в 

компании.  

«Для нас уход Шафагата Тахаутдинова с поста генерального директора ОАО 

«Татнефть» был неожиданным решением, - сказал Рустам Минниханов, - но я 

уговорил его остаться в Совете директоров компании, где он будет работать моим 

помощником. Этот человек не только многое сделал для нефтяной отрасли, он поднял 

на высокий уровень наш татарстанский хоккей, в целом способствовал развитию 

школы хоккея. «Татнефть» построила на территории республики 16 ледовых 

дворцов». 

Второй руководитель республиканского уровня, о котором уопмянул Рустам 

Минниханов, - это Владимир Михайлович Бусыгин, долгие годы возглавлявший ОАО 

«Нижнекамскнефтехим». По словам Рустама Минниханова, ОАО 

«Нижнекамскнефтехим» - это ведущее нефтехимическое предприятие не только 

нашей страны, но и всей Европы, и сегодня у этого предприятия большие планы.  

Далее состоялась церемония награждения победителей республиканского 

общественного конкурса «Руководитель года 2013». Для определения лауреатов 

конкурса в 2013 году были предусмотрены следующие номинации – «За высокую 

конкурентоспособность», «За активную инвестиционную деятельность», «За 

достижения в инновационной деятельности», «За высокую социальную 

ответственность», «За активное развитие кадрового потенциала», «За экологическую 

безопасность производства», «За успешное управление предприятием малого 

(среднего) бизнеса», «За формирование безопасных и здоровых условий труда», «За 

внедрение методики «Бережливое производство». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254359.htm 

 

Ильдар Халиков вручил республиканские премии им. Мусы 

Джалиля шести лауреатам  

Сегодня в Кабинете Министров Республики Татарстан состоялось 

торжественное вручение республиканской премии им. Мусы Джалиля. Лауреатов 

одной из старейших премий Татарстана поздравил Премьер-министр РТ Ильдар 

Халиков. 

Открывая церемонию, Ильдар Халиков напомнил, что премия им. Мусы 

Джалиля существует давно и из действующих является одной из старейших, впервые 

она была присуждена в 1968 году. По словам Премьер-министра РТ, премия за 

последние годы получила большое общественное признание. 

«Умение выделять молодых поэтов, композиторов, писателей, живописцев или 

представителей театрального искусства, журналистики, кинематографии, 

педагогической или предпринимательской деятельности - это, наверное, основа 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254359.htm
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любого государства, а в нашем случае - субъекта федерации», - заявил Премьер-

министр РТ. 

Лицам, удостоившимся республиканской премии им.М.Джалиля, присваивается 

звание «Лауреат республиканской премии им. М. Джалиля», вручается диплом 

Министерства по делам молодежи, спорту и туризму РТ, нагрудный знак лауреата и 

денежная премия в размере 100 тыс. руб. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254340.htm 

 

26 млн. руб. составила за год сумма штрафов за несоблюдение 

природоохранного законодательства в РТ 

В текущем году Министерством экологии и природных ресурсов РТ было 

проведено 6800 проверок соблюдения природоохранного законодательства, проверено 

более 2600 предприятий, организаций и техногенных объектов РТ. Об этом сегодня в 

ходе брифинга в Кабмине РТ сообщил министр экологии и природных ресурсов РТ 

Артем Сидоров. 

«В ходе проверок было выявлено около 6 тыс. нарушений, наложены штрафы в 

размере 26 млн. руб., - отметил А.Сидоров. – В этой связи проводится большая 

претензионная работа, более 130 исков направлены в суд». 

«В решении проблем санитарно-экологического состояния республики активное 

участие принимали граждане, размещающие уведомления в ГИС «Народный 

контроль», - рассказал он. - На сегодня в раздел «Свалки» поступило 623 уведомления, 

из которых 565 успешно решены. Наиболее активные граждане были отмечены в ходе 

конкурса «ЭКОлидер». 

«С 1 января 2014 года мы создаем специализированное подразделение, которое 

будет заниматься вопросами обращения с отходами производства и потребления. В 

будущем году данная работа будет являться основной», - резюмировал Сидоров. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254320.htm 

 

Рустам Минниханов провел очередное заседание Совета 

директоров ОАО «Татнефть» 

Очередное заседание Совета директоров ОАО «Татнефть» провел сегодня 

Президент Республики Татарстан, председатель Совета директоров компании Рустам 

Минниханов. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254340.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254320.htm
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Совет директоров рассмотрел итоги исполнения бюджета ОАО «Татнефть» за 

одиннадцать месяцев 2013 года и утвердил бюджет на январь и первый квартал 2014 

года. 

Был заслушан доклад о предварительных результатах геолого-разведочных 

работ (ГРР) за 2013 год и планах ГРР на 2014 год. ОАО «Татнефть» за 2013 год 

обеспечило прирост извлекаемых запасов нефти промышленной категории в объеме 

35 млн. тонн. 

Предусмотренные лицензионными соглашениями объемы геолого-разведочных 

работ за 2013 год выполнены полностью. Успешность поисково-разведочного бурения 

составила 78%. Выполнены сейсморазведочные работы 2D в объеме 873 пог. км и 

около 1200 кв. км сейсморазведочных работ 3D. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254167.htm 

 

 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/254167.htm

